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Что нам стоит цирк построить?Что нам стоит цирк построить?

Возможно, в областном центре снова 
появится цирк. Но речь не о заброшенном 

здании Архгосцирка на Троицком 
проспекте: у него, судя по всему, шансов 

на восстановление уже нет. Минкульт РФ 
отправил в администрацию города письмо 

с планами по строительству нового здания...
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Подробности
Акценты Резонанс: В 2016 году по плану проверят только 8 заведений общепита

Где ж ты был, Где ж ты был, 
Роспотребнадзорро?Роспотребнадзорро?

 ■Как не «зарыть в землю»
миллионы?

Владение недвижимым 

имуществом порой неде-

шево обходится его вла-

дельцам, а когда к преж-

ним налоговым тяготам до-

бавляется «приятный сюр-

приз» в виде новой када-

стровой стоимости недви-

жимости, после которой 

размер налога может воз-

расти в несколько раз, это 

уже повод для решительных 

действий, рассказывает ге-

неральный директор ООО 

«Финансовая Экспертиза» 

Оксана КОПТЕВА. 

По ее словам, процедура оспаривания кадастровой сто-
имости довольна несложная – достаточно иметь хоть какое-
то базовое представление об этом процессе, а остальное 
– дело рук специалистов.

– На что в первую очередь влияет изменение када-

стровой стоимости имущества?

– Кадастровая стоимость является основной составля-
ющей для расчета налогов, аренды и выкупа имущества. 
Следовательно, ее снижение предполагает экономию для 
собственников, пользователей и покупателей имущества.

– А много ли удалось «сэкономить» таким образом?

– Вот хотя бы недавний пример: участок на Окружном 
шоссе для строительства склада площадью чуть более вось-
ми тысяч квадратных метров – его кадастровая стоимость до 
оспаривания была больше 22,7 млн рублей, а после – всего 5 
млн. Снижение кадастровой стоимости только на одном объ-
екте благодаря нашим действиям составило более 18 млн 
рублей. Вот и считайте экономию. Всего же за прошлый год 
наша компания переоценила, например, земельных участ-
ков общей кадастровой стоимостью 1,4 млрд рублей с ре-
зультатом снижения ее более чем на 670 млн рублей.

– Как проходит процедура оспаривания?

– Готовится заявление о пересмотре кадастровой стои-
мости, дополнительный пакет документов и подается в ко-
миссию по рассмотрению споров. После подготовки дока-
зательств и необходимых документов остается дождаться 
решения комиссии.

– И какие документы нужны для этого?

– Кадастровая справка о стоимости объекта, нотари-
ально заверенная копия правоустанавливающего докумен-
та на объект, отчет оценочной компании и положительное 
заключение экспертов СРО на отчет. Если решение комис-
сии не удовлетворило требования заявителя, интересант 
обращается в суд.

Бизнес-блокнот

 ■Экс-директор АО «АРОИЖК» 
избежал уголовного наказания

Экс-руководитель АО «Архангельский региональ-
ный оператор по ипотечному жилищному кредитова-
нию» (АО «АРОИЖК»), единственным учредителем ко-
торого является Архангельская область, умышленно, 
используя свои полномочия, причинил возглавляемой 
им организации значительный материальный вред.

Как сообщает пресс-служба РУ ФСБ России по Архангель-
ской области, установлено, что за время руководства обще-
ством он совершил три преступления, предусмотренные ч. 
1 ст. 201 УК РФ («Злоупотребление полномочиями»). А имен-
но: без учета пропорциональных капиталовложений передал 
своему приятелю – предпринимателю – земельные участ-
ки в Приморском районе на сумму более 5 млн рублей. Кро-
ме того, он же продал своей сожительнице и ее подруге две 
квартиры в ЖК «Янтарь» по существенно заниженным ценам.

Коррупционеру грозило наказание в виде лишения сво-
боды сроком до четырех лет. Однако в ходе следствия и в 
суде он признал вину, принес извинения потерпевшей сто-
роне и полностью возместил ущерб (более 9 млн рублей). 
Уголовное дело прекращено по нереабилитирующим ос-
нованиям: в связи с примирением сторон.

Судя по всему, речь идет о предшественнике Юрия 
ГУСАКОВА на посту руководителя ОАО «АРОИЖК» Игоре 
РОЩИНЕ: события относятся к 2012 году.

 ■Захар Смушкин поднялся 
в списке Forbes

Forbes опубликовал список богатейших бизнесме-
нов России за 2016 год. Архангельскую область в нем 
представляет один человек – председатель совета ди-
ректоров Группы «Илим» Захар СМУШКИН. 

Он занимает 114-ю позицию (в прошлом году был на 127-й). 
Состояние бизнесмена оценивается в $0,75 млрд.

Группе компаний «Илим» принадлежит Котласский ЦБК 
в городе Коряжме. Сам 54-летний миллиардер владеет се-
тью из семи супермаркетов «Домовой», торгующих товара-
ми для дома и мелкого ремонта в Санкт-Петербурге. 

Только за последний год в Архан-
гельске произошло как минимум пять 
громких историй с выявлением на-
рушений. В сентябре 2015-го Роспо-
требнадзор приостанавливал выгруз-
ку продуктов в «Фудмаркет» на Логи-
нова, 8: товар в магазин заносили со 
двора, что «ухудшало условия прожи-
вания граждан в ближайших кварти-
рах и создавало потенциальную угро-
зу для их жизни и здоровья». 

В том же месяце региональный 
надзорный орган приостановил рабо-
ту ресторана «Север», основанием для 
проверки тогда стал выпуск телевизи-
онной передачи «Ревизорро» на теле-
канале «Пятница». Было установлено, 
что в холодильных камерах рестора-
на продукция собственного производ-
ства хранилась без указания сведений 
о дате и времени ее выработки, марки-
ровки; работники заведения не соблю-
дали правила личной гигиены; в поме-
щении кухни водились тараканы; окон-
ные проемы и осветительные приборы 
были сильно загрязнены.

В марте уже этого года были вы-
явлены нарушения при хранении про-
дуктов питания в ТЦ «ГИППО». Там не-
правильно хранились овощи, фрукты и 
рыба. В начале апреля была проведе-
на проверка организации розничной 
торговли ООО «ТД Интерторг» в тор-
говом центре «Сафари» на ул. Гайда-
ра, 52. В расположенном там супер-
маркете «Spar» в обороте находилась 
мясная продукция с истекшим сроком 
годности. 

Последним громким случаем ста-
ла проверка в магазине «Сокол» – так-
же по «наводке» телепередачи. По сто-
пам ведущего программы «Магаззино» 
Роспотребнадзор обнаружил на при-
лавках «Сокола» просроченное мясо, а 
также «товары без маркировочных яр-
лыков и сопроводительных докумен-
тов, подтверждающих происхождение, 
качество и безопасность, реализуемой 
продукции». Кроме того, было установ-
лено, что некоторая продукция готови-
лась без соответствующих условий, на 
части товаров отсутствовали ценники.

После выхода в эфир телепро-
грамм, проверяющих предприятия 
торговли и общепита, в новостных лен-
тах каждого города сразу появляются 
новости о нарушениях и грядущих про-
верках, а в комментариях – претензии 
к Роспотребнадзору: мол, пока кто-то 
не укажет на недостатки, его сотрудни-
ки и с места не сдвинутся. Некоторые 
предприниматели с большим облег-
чением вздохнули б, если бы это дей-
ствительно было так, ведь телереви-
зоры приезжают один раз и проверя-
ют всего два-три заведения. К слову, 
плановые проверки надзорный орган 
вправе проводить тоже нечасто. Зато 
неравнодушные граждане этот недо-
статок компенсируют.

По информации регионального 
управления Роспотребнадзора, в пла-
не на 2016 год по Архангельской обла-
сти всего лишь восемь проверок объ-
ектов сферы общественного питания 
и столько же в сфере розничной тор-
говли. При этом за 9 месяцев 2015 года 
в управление поступило 544 жалобы 
на нарушения санитарного законода-
тельства и законодательства по за-
щите прав потребителей, касающих-
ся розничной торговли, рынков и пред-
приятий общественного питания. А за 
весь 2014-й – 532 обращения.

Большая часть магазинов, кафе и 
ресторанов остается вне контроля, 
учитывая, что на учете управления Рос-
потребнадзора по Архангельской об-
ласти состоит 1271 объект обществен-
ного питания и 4602 объекта торгов-
ли пищевыми продуктами, включая 
напитки и табачные изделия (в Архан-
гельске – 548 и 1167 соответственно). 
Также не стоит забывать, что с недав-
них пор в отношении малого бизнеса, к 
которому в основном и относятся такие 
предприятия, плановые проверки мож-
но проводить только через три года 
после открытия. Во время этих налого-
вых каникул на них распространяется 
презумпция невиновности. До первой 
жалобы, конечно.

«Законодательно процедура откры-
тия предприятий общественного пи-
тания, торговли пищевыми продукта-
ми упростилась. Разрешительный по-
рядок начала работы для них с 1 июля 
2009 года заменен на уведомитель-

ный, и этот процесс продолжается», – 
рассказал руководитель регионально-
го управления Роспотребнадзора по 
Архангельской области Роман Бузинов.

Несмотря на это и снижение числа 
плановых проверок, количество выяв-
ленных нарушений растет. По наруше-
ниям санитарного законодательства в 
2015 году управлением в сфере обще-
ственного питания и торговли пищевы-
ми продуктами возбуждены дела по 10 
статьям КоАП РФ, вынесено 416 поста-
новлений о назначении администра-
тивного штрафа.

«Всего было проверено 235 объек-
тов, осуществляющих деятельность в 
сфере общепита, проведено 303 об-
следования, в ходе которых выявлено 
482 нарушения санитарного законода-
тельства. Объектов торговли было про-
верено 420, проведено 497 обследова-
ний, в ходе которых выявлено 375 на-
рушений», – отметил Роман Бузинов.

По его словам, больше всего нару-
шений выявляется в крупных торговых 
сетях: «Магнит», «Петровский», «Пять 
шагов», «Дисма», «Сигма», «Пятероч-
ка». В целом в сфере торговли пище-
выми продуктами 41,5% нарушений ка-
саются просроченных товаров; 28,7% 
связаны с несоблюдением правил лич-
ной гигиены персоналом, нарушением 
условий хранения продукции, неудов-
летворительным санитарным состоя-
нием помещений и территории орга-
низации и 13,3% – с наличием синан-
тропных членистоногих (проще гово-
ря, тараканов) и грызунов.

Чаще всего в прошлом году на 
«просрочке» попадались кондитерские 
изделия. Количество забракованных 
партий сладостей увеличилось сразу 
вдвое по сравнению с 2014-м: только 
при проведении контрольно-надзор-
ных мероприятий в отношении ООО 
«ТТК «Алвер» (оптовый склад в Ар-
хангельске) было выявлено почти две 
тонны «кондитерки» с истекшим сро-
ком годности, находящейся в оборо-
те, или без полной и достоверной ин-
формации о товаре. Всего по итогам 
2015 года из оборота изъята 531 пар-
тия продовольственных товаров об-
щим весом 4,7 тонны.

«Основными причинами забра-
ковки продукции явились: нарушение 
сроков годности, условий реализации 
продукции, отсутствие сопроводи-
тельной документации, подтвержда-
ющей качество и безопасность продук-
ции, маркировки продукции, несоот-
ветствие требованиям гигиенических 
нормативов. В рамках действующего 
законодательства управление сотруд-
ничает с общественностью и потреби-
телями», – добавил Роман Бузинов.

Обращайтесь, если что.

Просроченное мясо в магазине «Spar» в Архангельске, 
неправильное хранение овощей и фруктов в «ГИППО», 
внеплановые проверки в продуктовых магазинах 
и ресторанах – и это лишь несколько недавних резонансных 
случаев, после которых возникает закономерный вопрос: 
«А где Роспотребнадзор был раньше»? 
Руководитель регионального управления ведомства 
Роман БУЗИНОВ рассказал «БК», как проходят проверки 
и кто чаще оказывается среди нарушителей.

Р
и

с.
 М

а
кс

и
м

а 
С

м
а

ги
н

а
, w

w
w

.c
a

rt
o

o
n

b
a

n
k.

ru

Артём БОТЫГИН

журналист

БК



3
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 13 (779)  18.04.2016  WWW.BCLASS.RU

Городская среда
Индустрия зрелищ: Доходность кроется в логистике

Предстоящие гастроли цирка 
Вагнера и начало строительства 
временного балагана на Собор-
ной площади у Гагаринского скве-
ра впервые освещались в «Архан-
гельских губернских ведомостях» 
начала июня 1889 года. Цирк от-
крылся 25 июля. В общей сложно-
сти труппа Германа ВАГНЕРА-ГРА-
КУЛЕСА дала 29 представлений, 
которые «посещались публикой 
усердно» до середины сентября. 
Деревянный балаган стоял на вы-
езде с Воскресенской и Троицкого 
проспекта на набережную Север-
ной Двины – фактически на месте 
«Нулевой версты» между почтам-
том и театральным сквером. Впо-
следствии в нем устраивали пер-
вые представления архангельские 
антрепренеры – отец и сын ИЗАКО.

ДОХОДНОЕ ДЕЛО

Следующее временное дере-
вянное здание цирка строилось в 
1898 году по инициативе поддан-
ного Турецкой империи Николая 
ЛАРА, который до 1910 года разъ-
езжал со своей труппой по горо-
дам России и Малороссии, дваж-
ды побывав с гастролями в Ар-
хангельске. Оно находилось не-
подалеку от первого – на пересе-
чении нынешней улицы Свободы 
и Троицкого проспекта. Весь се-
зон 1902 года, вплоть до октября, 
в городе работали две приезжие 
труппы. За зданием Коммерческо-
го собрания (между современны-
ми улицами Логинова и Свободы) 
выступал Итальянский цирк Нони 
БЕДИНИ, а на Торговой площади 

(площадь Терехина) в Соломбале 
– цирк Ивана МАЛЮГИНА, где го-
дом позднее ставил свои репри-
зы великий русский клоун Анато-
лий Леонидович ДУРОВ. 

Временные увеселительные 
сооружения, построенные из де-
рева, горели, и всякий раз, при-
ступая к строительству нового, ди-
ректора цирков стремились арен-
довать места, расположенные в 
центре или неподалеку от ожив-
ленных пристаней и рыночных 
площадей. Дело расценивалось 
как исключительно доходное. К 
1912-му у архангелогородцев уже 
был выбор между соломбальским 
«Цирком-Интернационалом» Се-
мена ПАВЛОВА и «Большим пер-
воклассным цирком Изако», вско-
ре перекупленным у Франца ИЗА-
КО борцом Якубой ЧЕХОВСКИМ и 
переименованным в «Колизеум» 
В 1913-м появился третий цирк – 
«Модерн», уничтоженный через 
год пожаром. 

Тогда же предприниматель из 
династии известных акробатов Се-
мен Филиппович Павлов написал 
заявление об отводе земельного 
участка под стационарный конный 
цирк. Строительство завершилось 
в феврале 1917 года, но тут гряну-
ли трагические события первой 
половины прошлого века: револю-
ция, Гражданская война и нацио-
нализация всех зрелищных заве-
дений. Дальнейшая судьба част-
ного цирка в Соломбале не выяс-
нена до сих пор, а его хозяин был 
осужден «за контрреволюционную 
деятельность». 1 августа 1930 года 

в Архангельске открылся государ-
ственный цирк, рассчитанный на 
1754 места, с конюшней и гости-
ницей для артистов. Он просуще-
ствовал до пожара, охватившего 
деревянное здание с засыпанны-
ми между стен опилками поздним 
вечером 5 сентября 1958 года.

ПРОСТОРНАЯ ПОРА

Специфический запах и алый 
бархат занавеса. Летающие воз-
душные гимнасты и канатоходцы 
под куполом. Бесстрашные укро-
тители, клоуны и фокусники на 
арене. Строгие билетеры на вхо-
де и эскимо на выходе. Так долгое 
время начинались летние канику-
лы для множества архангельских 
мальчишек и девчонок послево-
енного времени. Представления 
смотрели целыми семьями, а по-
сле окончания отправлялись гулять 
по набережной. 

«Цирковое искусство предназ-
начено тем, кто еще не потерял 
фантазию и ощущение, что жи-
вет в детстве, – говорит бывший 

директор Архангельского го-

сударственного цирка, заслу-

женный работник культуры Ми-

хаил МИЛЬКИС, – потому что дет-
ство – просторная пора, когда ты 
открываешь мир, а открытию мира 
помогают сказки». 

Существующее здание летне-
го цирка в Архангельске построе-
но в 1962 году по типовому проек-
ту. С мая по октябрь оно принимало 
приезжие труппы циркачей. На его 
арену выходили легендарные ар-
тисты из династий дрессировщи-
ков ДУРОВЫХ, БУГРИМОВЫХ, ЗА-
ПАШНЫХ, ФИЛАТОВЫХ, иллюзио-
нистов КИО, клоуны Карандаш (Ми-
хаил РУМЯНЦЕВ), Юрий НИКУЛИН, 
Олег ПОПОВ, Михаил ШУЙДИН, 
мим Леонид ЕНГИБАРОВ и другие 
знаменитости. Собственной пер-
соной, во всем блеске ума и талан-
та. Никаких сомнительных составов 
под известными именами. 

А БУДЕТ ЛИ 

РЕКОНСТРУКЦИЯ?

Цирк пользовался вполне за-
служенной популярностью, но уже 
к началу 80-х годов его техническое 
состояние омрачало впечатление 
от захватывающих программ. Се-
зон 1989 года стал последним. 
Первое отрицательное заключение 
выдала СЭС. Когда строилось зда-
ние, в нем не проложили внутрен-
нюю систему канализации. Неочи-
щенные стоки из вольеров для жи-
вотных смывались в «ливневку», а 
оттуда прямо в Северную Двину.

«В начале 90-х годов, когда я 
стал директором цирка, в област-
ной администрации обсуждалась 
возможность реконструкции зда-
ния, и архангельский цирк предпо-
лагалось сделать круглогодичным, 
– рассказывает Михаил МИЛЬКИС. 
– Неизвестно кому пришла в голо-
ву неразумная идея установить на 
Севере летний цирк, пустующий 
большую часть года, но главная 
беда заключалась в ошибках при 
проектировании кровли. Дождли-
вым летом и осенью стены зали-
вало, а зимой они вымерзали. От-
апливалась только половина зда-
ния, и разность температур да-
вала о себе знать. Кирпичи вну-
три железобетонного остова, на-
мокшие осенью и промороженные 
зимой, трескались и крошились. 
Если несущие конструкции еще 
выдерживали вес купола и оста-
вались в надлежащем состоянии, 
то стены можно было просто про-
бить кулаком».

За 22 года, пока Михаил Влади-
мирович руководил Архангельским 
филиалом Росгосцирка, представ-
ления устраивали в шапито на ста-
дионах «Динамо» и «Труд». За это 
время четырежды затевались про-
екты реконструкции стремительно 
ветшающего здания, но в рамках 
программ федерального Мини-
стерства культуры удалось прове-
сти только необходимое для под-
готовки и продвижения проектно-
сметной документации инженер-
но-технического обследование 
фундамента и конструкций, кото-
рое выполняли специалисты НП 
и ПКЦ «Архангельские реставра-
ционные мастерские». До финан-
сирования проекта дело так и не 
дошло, хотя здание тогда еще 
можно было отремонтировать. По-
мимо крепких несущих конструк-
ций и каркаса у него есть надеж-
ный ленточный фундамент из ли-
ственницы, древесина которой во 
влажной среде с годами стано-
вится только крепче. 

КОТЛОВАН ВМЕСТО 

АТТРАКЦИОНА

Обещания вернуть городу цирк 
оказались не более чем предвы-
борными декларациями. В 2013 
году на участке между цирком и 
институтом «Архгипродрев» с гру-
бейшими нарушениями выкопали 
котлован под будущий восьми-
этажный бизнес-центр. Два года 
назад строительство остановили 
по решению суда после вмеша-
тельства прокуратуры, но огром-
ная яма с оплывшими краями изу-
вечила часть земли, до 1998 года 
находившейся в федеральной 
собственности и закрепленной за 
цирком. Там планировалось раз-
вернуть небольшой детский парк 
с аттракционами. Цирковой уча-
сток сократился с 1,4 га до 0,7336 
га, находящихся непосредственно 
под аварийным зданием. 

Как сообщила и.о. директора 

Архгосцирка Наталья АРШИНО-

ВА, минувшей осенью в мэрию Ар-
хангельска поступило письмо из 
Минкульта РФ о перспективе стро-
ительства нового объекта. Прове-
дение конкурсных процедур ФКП 
«Росгосцирк» на разработку про-
ектно-строительной документа-
ции намечено на конец 2016-го – 
начало 2017 года в двух вариан-
тах: для типовых многофункцио-
нальных зрелищных комплексов на 
1200 и 2200 мест. По мнению гла-
вы города Игоря ГОДЗИША, со-
временный цирк можно построить 
в 6-м или 8-м микрорайоне, хотя 
это противоречит устоявшемуся 
принципу расположения цирков.

Новый культурный объект – это 
здорово, но едва ли у архитекто-
ров и строителей получится цирк. 
По всем канонам такие зрелищные 
заведения стоят исключительно в 
центре города или на оживленных 
ярмарочных площадях. Цирк – это 
массовое искусство, доступное не 
только для обеспеченных горожан, 
и место, где должны продавать-
ся дешевые билеты. Весь секрет 
исключительной доходности был 
скрыт в огромной посещаемости 
удачно установленного балагана, 
то есть в логистике – так называ-
ется теперь наука, которой интуи-
тивно владели антрепренеры да-
лекого прошлого. Архитектурные 
особенности цирков могут суще-
ственно различаться, но есть две 
константы, которые соблюдаются 
в цирковой индустрии всего мира. 
Первая – диаметр арены: ровно 
13 метров – именно такой пара-
метр обеспечивает бег лошадей в 
полном галопе по ровному кругу. 
Вторая – высота купола над уров-
нем манежа: ровно 18 метров, это 
классика жанра канатоход-
цев и воздушных гим-
настов. 

Что нам стоит цирк построить?
В этом году Всемирный 
день цирка, который 
отмечается 16 апреля, 
пришелся на выходной, 
но волна праздника 
на манеже не достигла 
Архангельска. Открытие 
сезонов в запущенном 
здании архангельского 
цирка помнят только люди 
старшего и среднего 
поколения – другие их 
не застали. Вернется 
ли в город цирковое 
искусство? Обещаний 
было сколько угодно, 
ответа нет.

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Леонид ЛЕВИН, 

инженер-строитель, кандидат технических 

наук, заместитель генерального директора 

НП и ПКЦ «Архангельские реставрационные 

мастерские»:

– Когда вместе с доктором технических наук Бо-
рисом Васильевичем ЛАБУДИНЫМ мы проводили 
обследование цирка, установили, что его металли-
ческий каркас и железобетонные конструкции ам-
фитеатра находятся в приличном состоянии. Тре-
щин в стенах и неравномерных осадок нет. Каркас 
можно использовать, но я не знаю, насколько зда-
ние 1962 года постройки соответствует сегодняш-
ним требованиям цирковой индустрии. Наш цирк 
не отапливается, он очень холодный. В удручаю-
щем виде и состоянии находится расположенный 
позади него комплекс служебных и подсобных по-
мещений с вольерами для животных. Кирпичная 
кладка разрушается. Все это неоднократно сда-
валось и пересдавалось в аренду. Современные архангельские подростки и молодежь все же 

скучают по цирку – пусть и выражают это в своем стиле.
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Бизнес и власть

Инвестиции

Подписи под докумен-
том поставили первый за-

меститель губернатора 

– председатель прави-

тельства области Алексей 

АЛСУФЬЕВ (на снимке спра-
ва) и член правления Бан-

ка ВТБ Денис БОРТНИКОВ.

Среди основных направ-
лений партнерства – при-
влечение инвестиций в Ар-
хангельскую область, соз-
дание дополнительных сти-
мулов и условий для разви-
тия малого и среднего биз-
неса на территории региона. 
Совместная работа банка и 
правительства в рамках со-
глашения будет сосредото-
чена на решении приоритет-
ных задач социально-эконо-
мического развития, укреп-
лении финансового и про-
мышленного потенциала. 

Конструктивное взаи-
модействие властей Помо-
рья и ВТБ длится не первый 
год. Банк – надежный парт-
нер, ориентированный на 
открытое сотрудничество в 
сферах экономики и обще-
ственных отношений.

«Я считаю закономерным 
подписание сегодня этого 
соглашения. Наши партнер-
ские отношения нацелены 
на то, чтобы развивать бла-
гоприятную бизнес-среду в 
регионе и создавать допол-
нительные стимулы для при-
влечения инвестиций. Мис-
сия банка как ответственной 
кредитно-финансовой орга-
низации общероссийского и 
международного уровня нам 
импонирует. Мы готовы рас-
сматривать возможности 
участия Банка ВТБ в инве-
стиционных проектах и про-
граммах развития, которые 
реализуются в нашей обла-
сти при безусловной под-
держке региональной вла-
сти», – подчеркнул предсе-
датель Правительства Ар-
хангельской области Алек-
сей Алсуфьев.

В качестве успешного 
примера сотрудничества 
заместитель губернатора 
привел соглашение 2014 
года между региональным 
гарантийным фондом Ар-
хангельской области и Бан-
ком ВТБ. По мнению Алексея 
Алсуфьева, такое партнер-
ство послужит дополнитель-
ным стимулом для привле-

чения инвестиций в эконо-
мику региона.

«За последние два года 
объем кредитного портфе-
ля филиала ВТБ в Архан-
гельске вырос на 85%, – от-
метил член правления Бан-
ка ВТБ Денис Бортников. – 
Банк намерен продолжить 
интенсивную работу в Помо-
рье, решая задачи развития 
предпринимательства и со-
циальной сферы. Мы гото-
вы оказать как консультаци-
онные, так и чисто практиче-
ские услуги, которые будут 
востребованы со стороны 
субъектов экономики и об-
ласти в целом».

Подписание соглаше-
ния о стратегическом парт-
нерстве позволит регио-
нальным компаниям полу-
чить доступ к расширенным 
финансовым возможностям, 
которые предлагает Группа 
ВТБ в целом. 

Уже сегодня ВТБ финан-
сирует предприятия ключе-
вых отраслей нашего реги-
она. Услугами банка поль-
зуется лесная и дерево-
обрабатывающая промыш-
ленность, целлюлозно-бу-
мажное производство, ал-
мазодобытчики, морское и 

речное пароходства. Укреп-
ление промышленного по-
тенциала Поморья и в це-
лом экономики области бу-
дет продолжено. Благода-
ря подписанному соглаше-
нию появятся и новые ус-
ловия для развития мало-
го и среднего предприни-
мательства.

Стратегия: Банк ВТБ и правительство региона подписали соглашение о сотрудничестве

В партнёрстве с бизнесом и властью
13 апреля Банк ВТБ и Правительство Архангельской области 
заключили соглашение о сотрудничестве. Документ ориентирован 
на эффективное взаимодействие в инвестиционной 
сфере, использование потенциала региона и развитие 
предпринимательства.

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК

ГЛАВНОЕ
За последние два года объем 
кредитного портфеля филиала ВТБ 
в Архангельске вырос на 85%. Уже 
сегодня банк финансирует предприятия 
ключевых отраслей нашего региона. 

 ■ГК «Магнит» построит в области 
логистический центр

В Архангельской области в ближайшие два года 
должен появиться новый региональный распредели-
тельный центр, который построит АО «Тандер» (груп-
па компаний «Магнит»). В проект планируется инвести-
ровать более 1,5 млрд рублей, будет создано порядка 
тысячи новых рабочих мест.

Губернатор Архангельской области Игорь ОРЛОВ и гене-
ральный директор акционерного общества «Тандер» (группа 
компаний «Магнит») Александр БАРСУКОВ уже подписали 
соглашение о сотрудничестве, которое предполагает строи-
тельство логистического центра на территории муниципаль-
ного образования «Заостровское» в Приморском районе.
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Общество
Индикатор: Количество обращений к омбудсмену продолжает расти

 ■ФЗ №44 с практикой работы 
на площадке «Сбербанк-АСТ»

Архангельский тендерный центр приглашает вас 

принять участие в однодневном семинаре-интенси-

ве по Федеральному закону №44 с практикой работы 

на площадке «Сбербанк-АСТ». 

Семинар поможет предпринимателям разобраться во 
всех аспектах закупочной деятельности, от теории до прак-
тики. В формате деловой игры пройдут практические за-
нятия на электронной торговой площадке «Сбербанк-АСТ»

Дата и время: 23 апреля (суббота), 10:00-18:00; 
Место: Международный институт управления – г. Ар-

хангельск, Урицкого, 43.
Запись по тел. (8182) 493-934 и email: info@arhtender.ru 

Анонс

 ■Советы опытного 
налогового адвоката

Нередко налоговики инкриминиру-

ют применение налогоплательщиком 

того или иного специального режима 

налогообложения, освобождающего 

от уплаты НДС (ЕНВД, УСН, ЕСН) как 

незаконную схему уклонения от упла-

ты налогов по общему режиму налогообложения.

Как доказать, что НДС неизбежно уменьшает рентабель-
ность любого бизнеса по сравнению с УСН или ЕНВД и что 
применение спецрежима порой является единственным спо-
собом избежать неминуемого банкротства? Какие основания 
можно успешно использовать в борьбе с налоговой инспек-
цией за свои права, читайте на нашем сайте www.bclass.ru. 

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

За 2015-й к омбудсмену поступило 
более 11 тысяч обращений, что на 2,5% 
больше, чем в предыдущем. По словам 
Любови Анисимовой, это «всего 2,5%». 
«С учетом того, что прошлый год был 
достаточно сложным, с жесткими со-
циально-экономическими условиями, 
мы считаем, что такой относительно не-
большой рост обращений в наш адрес – 
это удовлетворительная оценка состо-
яния дел в нашем регионе. За этот же 
период рост числа обращений в адрес 
уполномоченного по правам человека в 
РФ составил 18%», – уточняет она. 

Но несмотря на такую тенденцию, 
Архангельская область занимает одно 
из первых мест в стране по количеству 
жалоб. По словам Любови Анисимо-
вой, чаще всего люди просят помощи 
в вопросах переселения из аварийного 
жилья и предоставления нового. В про-
шлом году омбудсмен смогла помочь 
13% обратившихся по этому вопросу. 

«Значительное количество обра-
щений было связано с выплатами по 
капитальному ремонту многоквартир-
ных домов. Вопросы очень разные: по 
поводу обоснованности выставления 
счетов и по «двойным счетам»; поче-

му дом не попал в программу или по-
чему исключен из нее и т. д. Мы счита-
ем, слишком мало внимания уделяется 
информированию населения. Если бы 
людям разъясняли законодательство, 
количество жалоб было бы меньше», – 
считает Любовь Анисимова.

Кроме того, люди стали больше жа-
ловаться на качество оказания меди-
цинской помощи. По мнению Любови 
Анисимовой, в связи с увеличением за-
работной платы медицинским работ-
никам, пора вводить понятные крите-
рии оценки их деятельности. Человек, 
пришедший на прием к доктору, хочет, 
чтобы тот его выслушал и посоветовал, 
что ему делать, а не молча писал что-то 
в медицинскую карту. По мнению упол-
номоченного, сегодня это одна из са-
мых актуальных проблем.

«Мы используем различные формы 
работы: контрольные проверки, про-
верки-выезды по обращениям, некото-
рые формы мониторинга. В 2015 году 
у нас было более 130 проверок по раз-
личным учреждениям: УФСИН, УМВД, 
учреждениям здравоохранения. Так-
же выезжали по жалобам, которые 
«ведем», потому что, к сожалению, не 

всегда и не во всем мы можем дове-
рять тем ответам, которые получаем».

В 2015 году при непосредственном 
участии нашего омбудсмена удалось 
приостановить рассмотрение законо-
проекта об овербукинге, который бы 
разрешил российским авиакомпани-
ям продавать на каждый рейс билетов 
больше, чем мест. 

«Такая практика существует за ру-
бежом, – поясняет Любовь Анисимо-
ва, – но там прописаны компенсации, 
большое количество стыковочных 
рейсов. А у нас рейсов не так много. А 
если кто-то летит не из Архангельска, 
а из Лешуконья, например? Мы заби-
ли тревогу, когда узнали об этом зако-
нопроекте Минтранса РФ, обратились 
к уполномоченному по правам челове-
ка в РФ, в Общественную палату РФ – 
куда только можно было. И очень рады, 
что на стадии рассмотрения этот зако-
нопроект был приостановлен». 

В 2016 году одной из ключевых за-
дач уполномоченного по правам чело-
века станет контроль за реализацией 
избирательных прав граждан: это свя-
зано с проведением выборов в Госдуму. 

Ирина ФОКИНА

Любовь АНИСИМОВА: 

«Главная проблема – 
аварийное жилье»
Уполномоченный по правам человека в Архангельской 
области Любовь АНИСИМОВА провела пресс-конференцию 
по итогам работы в 2015 году. Обсуждались проблемы, 
которые выявила омбудсмен на основании обращений 
граждан и к которым она хочет привлечь внимание 
общественности и власти. Ф
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Формат государствен-
но-частного партнерства 
особенно популярен, ког-
да лишних денег в бюджете 
региона нет, поэтому у Со-
юза рыболовецких колхо-
зов Архангельской области 
есть все шансы получить не-
обходимую поддержку вла-
сти, чтобы развивать новые 
проекты.

Один из первых приме-
ров такого сотрудничества 
– установка вышек связи 
на Онежском полуострове. 
Совместный проект АРКС и 
компании «МегаФон» – ко-
нечно же, при поддержке 
правительства области – по-
зволил обеспечить связью 
несколько небольших дере-
вень Приморского района. 
В апреле 2014 года список 
базовых станций «МегаФо-
на» пополнили вышки в Луде 
(Уне), Яреньге, Пурнеме и 
Верхнеозерском, покрыв-
шие большую часть Онеж-
ского полуострова, на кото-
рой прежде не было устой-
чивой связи. Теперь зимой 
мобильной связью на этих 
территориях обеспечены 
порядка двух тысяч абонен-

тов, а летом к их числу при-
бавляется еще две-три ты-
сячи рыбаков-колхозников.

«На протяжении 16 лет, 
что я работаю в админи-
страции Приморского рай-
она, мы только и слышим о 
проблемах со связью. По-
пытки как-то ее наладить не 
увенчались успехом. Когда 
от Союза рыболовецких кол-
хозов в лице председате-

ля Андрея ЗАИКИ посту-
пило предложение наладить 
связь в Приморском районе, 
мы, само собой, согласи-
лись. Особенно если учесть, 
что из бюджета не было по-
трачено ни копейки, а 100% 
израсходованных средств – 
деньги рыболовецких колхо-
зов», – рассказала «БК» гла-

ва Приморского района 

Валентина РУДКИНА.

На обеспечение свя-
зью почти пяти тысяч чело-
век было потрачено поряд-
ка 20 млн рублей – по 5 млн 
на каждую из четырех вы-
шек. Председатель АРКС 
Андрей Заика отметил, что 
это «докризисные» 20 млн, 
а значит, порядка 800 ты-
сяч долларов, и сейчас та-
кие работы обойдутся суще-
ственно дороже. Получает-
ся, что проект больше гу-
манитарный – просто что-

бы была связь. В год доходы 
за услуги связи на этих тер-
риториях составляют при-
мерно 300 тысяч рублей, а 
учитывая, что вышки нужно 
еще и содержать – красить 
и ремонтировать, – проект 
точно не выйдет на окупае-
мость.

« Д о м о м е н т а з а п у-
ска первой базовой стан-
ции сотовая связь на бе-
регу Онежской губы Бело-
го моря отсутствовала во-
обще. А в данном случае мы 
еще обеспечили покрытие 
участка трассы Северод-
винск – Онега. Этот проект 
первый и пока единствен-
ный в Архангельской обла-
сти. В случае если появят-
ся еще подобные предло-
жения, «МегаФон» открыт к 
конструктивному диалогу и 
готов всячески способство-
вать поддержке таких про-
ектов. В этом году мы нача-
ли глобальную модерниза-
цию сети. Это позволит уве-
личить территорию покры-
тия, а также качество и на-
дежность связи», – пояс-
нил менеджер по связям 

с общественностью Се-

веро-Западного филиа-

ла ПАО «МегаФон» Сергей 

КУЗНЕЦОВ.

Связь – не только вопрос 
комфорта, но и безопасно-
сти. С момента установки 
АРКС вышек в Приморском 
районе известны как мини-
мум два случая, когда заблу-
дившимся удалось выбрать-
ся, лишь общаясь со спаса-
телями по телефону. Кро-
ме того, зона действия свя-
зи уходит на 10-15 киломе-
тров в море.

«Это другой уровень 
жизни: сидишь в деревне, а 
у тебя 3G. Но на самом деле 
мне не очень бы хотелось 
говорить о вышках связи в 
Приморском и Онежском 
районах. Хорошая идея, и 
все замечательно получи-
лось, но это уже дела ми-
нувших дней. Огромное 
спасибо колхозникам, ко-
торые за свои деньги со-
гласились все это постро-
ить. Но мы хотим этот про-
ект продолжить дальше – 
наладить телефонную связь 
по всему Онежскому полу-
острову, чтобы все побере-
жье было телефонизирова-
но. А дальше – зайти в Ме-
зенский район: поставить 
вышки в деревнях Сояна, 
Долгощелье, в перспекти-
ве, может быть, и в Койде», 
– делится планами Андрей 
Заика.

Развитие региона
ГЧП: Архангельский рыбакколхозсоюз (АРКС) продолжит вкладываться в развитие территорий

«Сидишь 
в деревне, 
а у тебя 3G»

После успешного проекта по установке 
вышек для мобильной связи в Приморском 

районе Союз рыболовецких колхозов 
Архангельской области намерен дальше 

развивать связь и инфраструктуру 
в регионе. Договор о социальном 

партнерстве между рыбакколхозсоюзом 
и администрацией Приморского района 

– вопрос дней, а в будущем с подобными 
предложениями АРКС планирует 

обратиться к администрациям Онежского 
и Мезенского районов.

Андрей ЗАИКА:

По его словам, для это-
го уже все готово: рыбаккол-
хозсоюз может начать возво-
дить и ставить новые вышки 
связи, нужно только одобре-
ние «МегаФона». Сейчас за 
аренду каждой вышки АРКС 
получает 25 тысяч рублей в 
месяц – цифра символиче-
ская, но если нужно, колхоз-
ники готовы и от этого отка-
заться. Необходима еще и 
техническая возможность, 
то есть разрешение от ре-
гионального правительства.

«Мы очень хотим, что-
бы власть поддержала нас 
в этом хотя бы добрым сло-
вом, а больше нам ничего 
не надо. В стране и в регио-
нальном бюджете непростая 
экономическая ситуация, но 
рыболовецкие колхозы чув-
ствуют себя достаточно не-
плохо и устойчиво. Просить 
денег мы однозначно не бу-
дем. А вот помочь все ор-
ганизовать – это было бы 
очень хорошо», – считает 
Андрей Заика. 

По словам министра 

связи и информацион-

ных технологий Архан-

гельской области Николая 

РОДИЧЕВА, установка базо-
вых станций – одна из наибо-
лее затратных статей расхо-
дов при прокладке сети свя-
зи, и, несмотря на то, что ме-
ста для установки новых вы-
шек выбираются по принци-
пу наибольшей востребован-
ности, мобильным операто-
рам все равно не всегда вы-
годно вкладываться в это.

«Если какое-то пред-
приятие оказывает в этом 
помощь, мы всегда готовы 
его поддержать – проблем 
тут быть не может. Тем бо-
лее что организация досту-
па к Интернету удаленных 
населенных пунктов всегда 
была в приоритете», – под-
черкнул он.

Союз рыболовецких кол-
хозов Архангельской обла-
сти готовится со дня на день 
подписать договор о соци-
альном партнерстве с ад-
министрацией Приморско-
го района. Он рассчитан на 
пять лет, и в его рамках бу-
дет обсуждаться, что имен-
но и для какого населенно-
го пункта нужно сделать. На 
Приморском районе, со слов 
Андрея Заики, будет «обка-
тан» этот формат сотруд-
ничества, и в будущем та-
кие же предложения посту-
пят Онежскому и Мезенско-
му районам.

«Конечно, наша главная 
работа – рыболовство, то, 
чем мы активно и успешно 
занимаемся, но мы очень хо-
тим еще и улучшать инфра-
структуру – дороги и связь. 
Сейчас будут меняться За-
кон о рыболовстве и Налого-
вый кодекс, и колхозам, как 
ожидается, оставят опреде-
ленные льготы по налогам. 
Мы за это государству бла-
годарны, поэтому наши ин-
вестиции в развитие терри-
торий точно будут продол-
жаться», – добавил Андрей 
Заика.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

журналист

БК

Базовая станция в поселке Пурнема Онежского 

района обеспечивает местное население и 

близлежащую территорию связью 3G. 
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С ЮБИЛЕЕМ, АНДРЕЙ АНАТОЛЬЕВИЧ!

Уважаемый Андрей Анатольевич!Примите наши поздравления с юбилеем!День рождения – это не просто праздник, это повод задуматься о пройденном жизненном пути и наметить очередные планы на будущее, новые высоты, которые предстоит покорить.Зная Вашу энергию и настойчивость, целеустрем-ленность и работоспособность, эрудицию и професси-онализм, умение найти верное решение самых слож-ных вопросов, верим, что для Вас станут реальностью заветные желания и самые недоступные вершины!От всей души хотим пожелать Вам здоровья, бодро-сти, семейного тепла и уюта, новых творческих идей, выгодных вложений, широких возможностей и пер-спективных проектов,  надежных партнеров, плодот-ворной работы и полноценного отдыха, осуществле-ния всех замыслов!Пусть рядом всегда будут дорогие и любящие люди!
Друзья, коллеги, партнеры

Уважаемый Андрей Анатольевич!От имени администрации муниципального об-разования «Приморский муниципальный рай-он» искренне поздравляю Вас с юбилейным днем рождения! Ваша высокая работоспособность, жизненный опыт внесли значительный вклад в решение задач социально-экономического развития Приморского района. Ваша работа направлена на рост качества жизни жителей, создание благоприятного клима-та, это яркий пример полной самоотдачи и эффек-тивного руководства. Ваша порядочность, дипло-матичность, профессионализм всегда приводят любое серьезное решение к логическому завер-шению. Все эти качества снискали Вам глубокое уважение и признательность. Желаю Вам креп-кого здоровья, счастья, реализации новых идей!
Валентина РУДКИНА, 

глава Приморского района
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Транспорт

 ■Клуб «Булат» вернулся с призами 
с престижных соревнований

ПризнаниеФинансы

 ■Алексей Кудрин встретился с крупнейшими 
частными клиентами Сбербанка

Ген. лиц. Банка России № 1481. Официальный сайт www.sberbank.ru. ПАО Сбербанк. Реклама.

Сборная команда 
«Булат», представля-
ющая смешанные бо-
евые единоборства 
(ММА) на территории 

Архангельской области, вернулась с чем-
пионата по СЗФО, проходившего 10 апреля 
в Калининграде. Боец клуба «Булат» Денис 
ГОВОРОВ в тяжелейшей схватке с самыми 
сильными спортсменами СЗФО (в катего-
рии до 84 кг) отстоял честь нашего регио-
на, заняв 3-е место.

Клуб «Булат» – первый клуб смешанных 
боевых единоборств, появившийся в регио-
не, признан лучшим клубом СБЕ (ММА) в 2015 
году. Поскольку это проект социальный, клу-
бу «Булат» оказали финансовую поддержку и 
помощь в организации поездки на соревнова-
ния несколько компаний: АО «Архангельский 
речной порт» в лице генерального директо-
ра Андрея РАЗГОВОРОВА, ООО «Росбункер 
групп» в лице директора Юрия БЕРЕЖНОГО, 
а также ООО «Северная Гавань» в лице Ирины 
ТОКАРЕВОЙ.

14 апреля в Москве состоялась 
встреча экс-министра финансов 
России Алексея КУДРИНА с клиен-
тами премиальной сети «Сбербанк 
Первый».

Аудиторию встречи составили по-
рядка 250 человек: собственники и топ-
менеджеры бизнеса. Посредством ви-
деоконференцсвязи в мероприятии 
участвовали еще около 1000 клиентов 
Сбербанка. На встрече обсуждались 

актуальные вопросы, касающиеся по-
ложения дел в мировой и российской 
экономике. Клиенты имели возмож-
ность напрямую задать вопрос спикеру.

К лиентами премиальной сети 
«Сбербанк Первый» являются 54,5 тыс. 
клиентов более чем в 100 городах Рос-
сии.

«Сбербанк Первый» входит в топ-3 
лучших банков по версии Frank Research 
Group в сегменте Private Banking.

Позиция: Главная задача терминала – приносить пользу пассажирам

За несколько дней до 
очередного судебного за-
седания по иску прокура-
туры о признании незакон-
ным разрешения на строи-
тельство транспортно-пе-
ресадочного терминала, 
представители надзорного 
ведомства во время пресс-
конференции вновь затро-
нули данную тему. В каче-
стве основных претензий 
на этот раз были названы 
«экологические проблемы» 
и «не соответствующие дей-
ствительности» документы 
о подключении объекта к 
электросетям. 

Поскольку данные пре-
тензии выглядят достаточ-
но серьезными, мы попро-
сили прокомментировать их 
почетного строителя Ар-

хангельской области Вла-

димира БИРИЧЕВСКОГО – 

главного инженера проек-

та компании «Норд Про-

ект», которая непосред-
ственно занималась проек-
тированием терминала. 

–  В  с т е н о г р а м м е 

пресс-конференции про-

куратуры, опубликован-

ной в одном из регио-

нальных СМИ, в частно-

сти, говорится: «…Са-

мое основное нарушение 

– это загазованность, то, 

что этот объект не отвеча-

ет по экологическим тре-

бованиям своему пред-

назначению…». Насколь-

ко нам известно, приро-

доохранный вопрос рас-

сматривался в суде, но 

это было давно, и еще тог-

да застройщику удалось 

доказать свою правоту в 

данном вопросе...

– Это действительно 
так: на последних заседа-
ниях «экологическая тема» 
не поднималась. В свое 
время суд действительно 
обратил внимание на неко-
торые недочеты в оформ-
лении актов экологических 
экспертиз, которые были 
сделаны одной из специа-
лизированных региональ-
ных организаций. Мы при-
няли это к сведению и зака-
зали проведение повторной 
экспертизы в ведущем от-

раслевом Научно-исследо-
вательском институте охра-
ны атмосферного воздуха в 
Санкт-Петербурге. Данный 
институт является разра-
ботчиком документов фе-
дерального уровня в обла-
сти защиты атмосферы от 
вредных выбросов. Про-
веденные им исследова-
ния подтвердили, что но-
вый транспортно-переса-
дочный комплекс не просто 
не ухудшит, а даже сможет 
улучшить экологическую 
ситуацию в данном районе. 

– Не кажется ли вам, 

что в этом есть опреде-

ленный парадокс?

– Давайте просто порас-
суждаем логически: до на-
чала строительства терми-
нала на данной транспор-
тно-разворотной площадке 
в течение дня собиралось 
несколько сотен автобусов, 
часть из которых принадле-
жала так называемым «не-
легалам». Кроме того, здесь 
же произвольно и хаотично 
парковалось огромное коли-
чество личных автомобилей. 
В осенне-зимнее время они 
зачастую стояли с работаю-
щими двигателями.

По расчетам проекти-
ровщиков, подтвержден-
ным данными научного ис-
следования компании «Авто-
дорожный консалтинг», по-
сле окончания строитель-
ства количество транспорт-
ных средств здесь умень-
шится как минимум на 30%. 
Движение их будет упоря-
дочено, площадку для меж-
рейсового ожидания отне-
сут в сторону от здания ли-
цея. Кроме того, сами кор-
пуса терминалов будут спо-

собствовать формирова-
нию воздушных потоков, па-
раллельных дороге и реке, 
«отсекая» лишние выбро-
сы двигателей внутренне-
го сгорания от учебных за-
ведений.

Что же касается воздей-
ствия на атмосферу соб-
ственно зданий термина-
ла, то это всего лишь ре-
зультат работы вентиляции 
– теплый воздух и никаких 
вредных и токсических при-
месей. В общем, каждый мо-
жет вполне однозначно для 
себя решить, ухудшит эко-
логическую ситуацию тер-
минал или нет.

– Еще одна из пре-

тензий, прозвучавших на 

пресс-конференции, ка-

салась электроснабже-

ния зданий будущего тер-

минала: «…документы на 

подключение к электро-

сетям не соответствуют 

действительности. И се-

годня вопрос подключе-

ния этого объекта к систе-

ме электроснабжения не 

решен, а это одно из ус-

ловий для получения раз-

решения на строитель-

ство…». Где находится 

истина в данном вопросе?

– На самом деле все во-
просы присоединения к 
электрическим сетям были 
согласованы застройщиком 
с гарантирующим постав-
щиком энергии (в данном 
случае это Архангельский 
морской торговый порт, ко-
торому принадлежит под-
станция, расположенная 
непосредственно в здании 
МРВ) еще на этапе проекти-
рования, в 2013 году. Кроме 
того, согласно действую-

щему законодательству, во 
время ввода любого объекта 
в эксплуатацию структуры 
Ростехнадзора очень тща-
тельно проверяют фактиче-
ское соответствие установ-
ленного оборудования тому, 
что было заявлено в проек-
те. Если что-то неправиль-
но (превышена или зани-
жена фактически потребля-
емая мощность), то разре-
шающая документация вы-
дана просто-напросто не бу-
дет. Учитывая немалую цену 
вопроса (а объем инвести-
ций в строительство двух 
корпусов терминала на дан-
ный момент составляет око-
ло 300 млн рублей), никто из 
здравомыслящих проекти-
ровщиков и строителей не 
приступил бы к возведению 
объекта без гарантии его 
устойчивого электроснаб-
жения. Кстати, представи-
тель морского порта под-
твердил гарантии электро-
снабжения на одном из не-
давних судебных заседаний.

Отмечу, что именно бла-
годаря электричеству в по-
мещениях будет круглого-
дично соблюдаться опти-
мальный температурно-
влажностный режим, на по-
мощь пассажирам с ограни-
ченной подвижностью при-
дут эскалаторы и подъемни-
ки, а обилие света создаст 
комфортные условия для 
ожидания даже в хмурую и 
ненастную погоду.

– Какие еще измене-

ния почувствуют горожа-

не после окончания стро-

ительства?

– Хотелось бы вспомнить 
и еще об одном очень важ-
ном для горожан и имиджа 

города обстоятельстве: на 
данный момент территория 
между корпусами термина-
ла и зданием МРВ вызыва-
ет вполне заслуженные на-
рекания. Часть из них обу-
словлена вполне объектив-
ными причинами – так, на-
пример, огромные лужи яв-
ляются следствием нерабо-
тающей ливневой канализа-
ции. Однако есть и причины, 
частично обусловленные 
«человеческим фактором», 
– тот же брошенный где по-
пало мусор. В соответствии 
с планом благо устройства 
застройщик будет обязан 
по окончании строитель-
ства транспортно-переса-
дочного комплекса приве-

сти в порядок прилегаю-
щую территорию. Мы пла-
нируем восстановить «лив-
невку» и дорожное покры-
тие, сделать пандусы и по-
ребрики, нанести необхо-
димую дорожную разметку 
и провести озеленение. Все 
эти меры, осуществленные 
не по отдельности, а в ком-
плексе, помогут превратить 
пространство вокруг зданий 
терминала в соответствие с 
современными градострои-
тельными требованиями. А 
это значит, что архангелого-
родцам не придется «приу-
крашивать», рассказывая о 
своем городе, – достаточно 
будет лишь говорить правду.

Алексей НОВИКОВ

Правда и истина
Как гласит известная 
поговорка, ставшая 
с годами настоящей 
аксиомой, «правда 
у каждого своя, 
но истина – одна 
на всех». Еще одно 
подтверждение 
правота этих слов 
получила 
в Архангельске 
12 апреля.

КОММЕНТАРИИ

Юрий ВИССАРИОНОВ, 

автор проекта транспортно-пересадочного 

терминала в Архангельске, профессор, академик 

Международной академии архитектуры и 

руководитель одноименного московского 

архитектурного бюро:

– Приступая к реализации данного проекта, мы 
внимательно изучили современный мировой опыт 
строительства и эксплуатации объектов транспорт-
ной инфраструктуры. Аналогичных сооружений до-
статочно много в Германии и Голландии – странах, ко-
торые отличаются высоким уровнем организации об-
щественного транспорта. Перед нами стояла задача 
создать не очередное произведение архитектурного 
искусства, а спроектировать современное и удобное 
для пассажиров пространство. Терминал в Архангель-
ске нисколько «не спорит» в архитектурном плане ни с 
настоящим шедевром «брежневского коструктивизма» 
– зданием МРВ, ни тем более с кафедральным собо-
ром. Его главная задача, как и любого современного 
транспортно-пересадочного терминала, – приносить 
максимальную пользу пассажирам.

Артём КОПЫЛОВ, 

юрист, сотрудник юридической компании 

«Гудков, Корельский, Смолярж», 

представляющей интересы застройщика:

– На данный момент все ранее заявленные проку-
ратурой основания для оспаривания разрешений на 
строительство были самой же прокуратурой сняты, 
основания искового заявления полностью изменены. 
Это произошло после представления застройщиком и 
мэрией города Архангельска своих возражений на ис-
ковое заявление, а также письменных доказательств, 
опровергающих первоначальные доводы истца. Что 
же касается оставшихся претензий, то они носят фор-
мальный характер и связаны исключительно с оформ-
лением документов застройщиком. Такие претензии 
не свидетельствуют о незаконности выданных разре-
шений на строительство. В аналогичных случаях суды, 
включая суды региона, сохраняют в силе выданные 
разрешения на строительство, учитывая необходи-
мость соблюдения принципа стабильности граждан-
ского оборота и публично-правовых отношений. Так-
же для признания спорных разрешений незаконными 
прокуратуре в соответствии с требованиями Кодекса 
административного судопроизводства РФ нужно до-
казать факт нарушения прав и законных интересов не-
определенного круга лиц. Внятного ответа на эти во-
просы прокуратурой в суде до сих пор не дано, факт 
нарушения прав граждан не доказан. 

На правах рекламы
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Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 
раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ТОРГИ

 ■ Организатор торгов – ООО «Межрегиональный 
аукционный центр» (165300, Архангельская обл., г. Котлас, 
ул. К.Маркса, д. 7, оф. 025, 89116873242, torgi2100@bk.ru) уве-
домляет о результатах проведения электронных повтор-
ных торгов с 12:00 11.04.16 г. (сообщение №77031722898 в 
газете «Коммерсантъ» №240 от 26.12.15 г.) по продаже имуще-
ства должника: ОАО «Соломбальский ЛДК» (163000, г. Архан-
гельск, ул. Добролюбова, д. 1, корп. 1; ОГРН:1022900520807, 
ИНН:2901010706), конкурсный управляющий Епифанов Павел 
Валентинович (163000, г. Архангельск, главпочтамт, а/я 59, 
ИНН:292700627516, СНИЛС:070-835-225-53), член Союза «СРО 
АУ Северо-Запада» (191060, Санкт-Петербург, ул. Смольного, 
д. 1/3, подъезд 6; ОГРН:1027809209471, ИНН:7825489593), дей-
ствующий на основании решения АС Архангельской области от 
15.01.2015 г., №А05-11303/2013. Торги не состоялись ввиду от-
сутствия заявок. Также уведомляет о результатах проведе-
ния по адресу: г. Архангельск, ул. Воскресенская, 87/2 повтор-
ных торгов с 10:00 12.04.16 г. (сообщение №77031722898 в 
газете «Коммерсантъ» №240 от 26.12.15 г.). Торги не состоя-
лись ввиду отсутствия заявок. Также сообщает о результа-
тах повторных торгов 08.04.16 г. (сообщение №77031726032 
в газете «Коммерсантъ» №240 от 26.12.15 г.). Торги по лоту №2 
не состоялись ввиду отсутствия заявок. Сообщает о резуль-
татах торгов, проводимых посредством публичного пред-
ложения имущества должника (сообщение №77031758858 в 
газете «Коммерсантъ» №15 от 29.01.16 г.), торги состоялись 
по лоту №110, победитель – Исмаилов Рагим Ризаевич, цена 
продажи – 309 000 руб. У победителя отсутствует заинтересо-
ванность по отношению к должнику, его кредиторам, конкурс-
ному управляющему. Конкурсный управляющий, а также Союз 
«СРО АУ Северо-Запада» не участвуют в капитале победителя.

УСЛУГИ

 ■ Профессиональная уборка, ручная и механизирован-
ная: фасады, окна, любые помещения. 11 лет на рынке. Зво-
ните 8-906-280-0302.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37: Каждо-
му подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый 
Дом» предоставляется персональная скидка до 26% на покуп-
ку стройматериалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-
05, 8 (8182) 69-69-87. Подбор квартир для покупки по «воен-
ной ипотеке», с использованием материнского капитала, всех 
видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное 
заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206: Прива-
тизация жилья: 8 (8182) 69-69-85! Изготовление технических 
паспортов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов 
(зданий сооружений, помещений) для постановки на кадастро-
вый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обследования для 
снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Со-
гласование перепланировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-
69-01. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение гра-
ниц земельного участка. Кадастровый учет: 8 (8182) 69-69-16.
Квалифицированные рекомендации по покупке, продаже, об-
мену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-
69-85, 8 (8182) 69-69-12.

CLASSIFIED
Реклама

ОВЕН. В начале 
недели вы ощутите 
сопротивление всем 

своим инициативам. В отно-
шениях с любимым челове-
ком даже возможен откры-
тый конфликт. Вторая поло-
вина недели будет занята в 
основном материальными 
вопросами.

ТЕЛЕЦ. В середи-
не недели вам будет 
легко общаться с 

близкими людьми и друзья-
ми. Возможно, что кто-то из 
них обратится за помощью. 
Да и вы сами в это время 
сможете найти опору и под-
д е р ж к у  в  д р у ж е с к и х 
отношениях. 

БЛИЗНЕЦЫ. В на-
чале недели вы ока-
жетесь перед выбо-

ром, кто сейчас важнее: лю-
бимый человек или друзья? 
Если у вас есть семья, то на 
этой неделе много времени 
уйдет на заботу о детях.

РАК. На этой неде-
ле вам придется ба-
лансировать между 

интересами своей семьи и 
карьерой. Лучше всего про-
вести время в поездках. 
Если вы много времени по-
свящаете общению в Интер-
нете, то сейчас можете 
встретить новых друзей.

ЛЕВ. У вас на этой 
неделе могут воз-
никнуть трудности в 

общении с близкими людь-
ми. В середине недели не 
исключено начало отноше-
ний с человеком, который 
вам понравился. Вторая по-
ловина недели будет связа-
ны с риском. 

ДЕВА. Вам пред-
стоит заняться фи-
нансовыми пробле-

мами. В середине недели 
наладятся гармоничные от-
ношения с любимым чело-
веком. Конец недели подой-
дет для обучения.

ВЕСЫ. На этой не-
деле стоит проявить 
всю свою выдержку 

и дипломатию. Старайтесь 
понять желания своего парт-
нера, даже если вы считае-
те их слишком абсурдными. 
В выходные дни вы можете 
быть сильно удивлены.

СКОРПИОН. На 
этой неделе вас бу-
дет беспокоить по-

ложение дел на работе, а 
также плохое самочувствие. 
Только ближе к концу неде-
ли все волнения улягутся и 
начнется благоприятный 
период. 

С Т Р Е Л Е Ц .  Н а 
предстоящей неде-
ле остерегайтесь со-

вершать опрометчивые 
поступки. Вторая половина 
недели должна сложиться 
более гармонично. Вы буде-
те заботиться о своих близ-
ких и наведете порядок в до-
машних делах. 

КОЗЕРОГ. В нача-
ле недели неблаго-
приятная обстанов-

ка может слож ить ся в 
семьях, где и до этого были 
проблемы. Все начнет вос-
станавливаться уже в сере-
дине недели.

В О Д О Л Е Й .  Н а 
этой неделе будет 
сложно общаться с 

окружающими людьми. В 
начале недели напряжение 
может возникнуть даже в от-
ношениях с близкими род-
ственниками и друзьями.

РЫБЫ. На буду-
щей неделе стоит 
проявить разумную 

экономию. Попробуйте сна-
чала составить четкий план 
доходов и расходов. В вы-
ходные дни возможен нео-
жиданный подарок от кого-
то из друзей.

Астролог 
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